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Jubiläumssegen für den Leib Christi 

 

Gebet: Vater, Du hast gesagt, dass dies ein Jahr ist, in dem Dein Leib zum Erbe 

erwacht. Wir stimmen mit Dir überein, dass jedes Hindernis, das der Feind gegen 

Dein Volk errichtet hat, jetzt durchbrochen wird. Als Dein Leib werden wir über 

das hinausgehen, was ein Hindernis war, und wir werden das Erbe herbeirufen, 

von dem Du gesagt hast, dass es uns gehört, als Du uns vor Grundlegung der 

Welt in Christus erwählt hast (siehe Epheser 1,4-6). Wir werden in den Segen 

dieser Zeit und dieser Stunde hineingehen. Wir brechen mit der Mentalität des 

Waisengeistes, der unseren Verstand gefangen nimmt und uns glauben lässt, wir 

hätten keinen Anteil. Wir zerbrechen das im Geiste und danken Dir für die 

Freiheit, dass sich das Erbe öffnet und die Vision klar wird, dass wir über das 

hinaussehen können, was wir bisher gesehen haben und dass wir die Grenzen-

losigkeit sehen, die Du uns vor Augen gestellt hast. Wir erklären, dass wir als 

Deine vollständig adoptierten und gezeugten Söhne und Töchter wandeln 

werden.  

Jeder von uns hat ein böses, verdorbenes und ein rechtschaffenes Erbe. Wir 

segnen dich mit der Gnade, an dem guten Erbe festzuhalten, das Gott in deiner 

Blutlinie hinterlegt und platziert hat. Nach Psalm 16,5-6 ist der Herr dein Erbteil 

und dein überfließender Becher. Du darfst ein wunderbares Erbe von Ihm 

empfangen, in Seiner Hand liegt deine Zukunft.  

Gemäß 3. Mose 25,8-17 verkünden wir Folgendes: Freiheit für dich und deine 

Familie; Freiheit und Rückgabe all deines Besitzes; Rückgabe von Land und Erbe 

an dich; Rückgabe derer in deiner Familie, die gefangen genommen und als 

Sklaven des Feindes gehalten wurden. Da dies ein Jahr der Ruhe ist und es euch 

heilig ist, verkünden wir, dass ihr euch nicht abmühen und nicht anstrengen sollt. 

Ihr werdet von dem essen, was Er bereitgestellt hat, und euren Vorrat erkennen. 

Ihr werdet schmecken und sehen, dass der Herr gut ist (Psalm 34,8). Wir erklären 

die Freiheit von Schulden, nicht nur von finanziellen Schulden, sondern von jeder 

Situation, in der du in einem verschuldeten Zustand gehalten wirst – Unver-

gebenheit; Unterwerfung unter jede Person oder Situation, die Macht über dich 

hatte. Wir erklären die Freiheit, das Heilige vom Profanen, das Licht von der 

Finsternis, das Gute vom Bösen zu unterscheiden. 

Wir segnen dich mit der Salbung und dem Gehorsam, dein Erbe zu besitzen und 

zu verwalten und nicht zu verleugnen noch zu verachten, was Gott dir verheißen 

hat.  
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Wir erklären, dass du nicht in die Fußstapfen von Esau treten wirst, der sein Erbe 

verachtete! 

Wir segnen dich mit dem Wunsch, die Gabe der Buße und Umkehr zu empfangen 

und festzuhalten, damit du von der Sünde befreit wirst, in einem begrenzten 

Raum zu leben und das Erbe nicht zu besitzen, dass dir gehört. Eine der Wurzeln 

des verlorenen Erbes ist der Unglaube. Wir segnen dich mit einem erneuerten 

Glauben: Um zu glauben, zu empfangen und in seinen Verheißungen zu 

wandeln! Die mangelnde Besitzergreifung deines Erbes ist auch mit dem Mangel 

an Identität verbunden. Wir verkünden die Entlarvung des Diebes, der dir deine 

Identität gestohlen hat. Du dachtest, dein Erbe sei eine Sache, aber so viel mehr 

an Erbe ist immer noch in dir eingeschlossen - Dinge, die vor dir verborgen 

waren, Dinge, von denen der Feind dir sagte, du könntest sie nicht tun, die du 

aber tun solltest, und Dinge, von denen er sagte, du solltest sie tun, die du aber 

nicht tun solltest. Wir verkünden, dass der Dieb entlarvt ist, und du wirst sehen 

und wissen, wer du bist. Deine Bestimmung, die verborgen war, wird geöffnet; 

sie wird jetzt offenbar.  

 Wir segnen dich mit einem Herzen, um zu sehen, was du noch nie gesehen hast 

- um zu erkennen, wer du in Ihm sein sollst. Wir segnen dich mit einer Vision, um 

zu sehen, was diese Dinge sind, und mit der Klarheit, um in der Lage zu sein, den 

neuen Platz des Erbes zu betreten, wenn Er ihn dir offenbart. 

Wir erklären gemäß Apostelgeschichte 17,26-27, dass Gott eure vorbestimmten 

Zeiten und die Grenzen eurer Wohnung festgelegt hat, damit ihr Ihn suchen und 

finden könnt. Wir segnen euch mit der Weisheit, dass ihr die uralten Grenzen, 

die eure gottesfürchtigen Vorfahren im Geiste festgelegt haben, nicht 

verschieben werdet (gemäß Sprüche 23,10a). Wir erklären, dass du die alten 

Markierungen, die Gott durch sie gesetzt hat, ehren wirst. Wir segnen dich mit 

Seinem Erbe, das es dir erlaubt, den Platz deines Zeltes zu vergrößern, die 

Vorhänge deiner Behausungen auszubreiten, deine Schnüre zu verlängern und 

deine Pfähle zu stärken, wie es der Plan deines himmlischen Vaters es vorsieht. 

Wir verkünden, dass du dich zur Rechten und zur Linken ausbreiten wirst; deine 

Nachkommen werden die Völker erben und die verödeten Städte wieder 

bewohnbar machen (Jesaja 54,2-3). Es gibt Hoffnung für deine Zukunft, dass 

deine Kinder in ihre Heimat zurückkehren werden (Jeremia 31,17). Wir erklären, 

dass du und deine Nachkommen den exponentiellen Plan, den Gott für die 

Vermehrung deiner Generationen hat, nicht unterbrechen werden. Wir segnen 

dich, innerhalb dieser Grenzen zu bleiben, damit du empfangen kannst, was Gott 

für dich hat. Wir erklären, dass jede Verletzung des Bundes in eurer Blutlinie jetzt 
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behandelt wird und es eine ganz neue Ebene der Freisetzung eures Erbes gibt. 

Wir erklären, dass jetzt ein Schlüssel freigegeben wird, der das Erbe über dich 

und deine Nachkommen freisetzt, ein Erbe, das seit Generationen zurück-

gehalten wurde. 

Er hat dir das Erbe der Völker gegeben (Psalm 111,6). Er sagte zu seinem Sohn: 

"Bitte mich, und ich will dir die Völker zum Erbe geben und die Enden der Erde 

zu deinem Besitz" (Psalm 2,8). Das ist auch dein Erbe! Wir segnen dich mit der 

Vision und der Weisheit deines himmlischen Vaters, damit du weißt, wie du mit 

Ihm zusammenarbeiten kannst, um das Erbe über die Völker der Erde 

freizusetzen!  

Die Verkündigung des Jubiläums, die Jesus in der Synagoge von Nazareth 

gemacht hat (Lukas 4,18-19), ist auch das Amt, das an euch weitergegeben 

wurde: 

"Der Geist des Herrn ist auf mir, 

denn er hat mich gesalbt 

um den Armen das Evangelium zu verkünden; 

Er hat mich gesandt, um die zu heilen, die ein gebrochenes Herz haben, 

den Gefangenen die Freiheit zu verkünden 

und den Blinden das Augenlicht wiederzugeben, 

die Unterdrückten in Freiheit zu setzen; 

um das gute Jahr des Herrn zu verkünden." 

 

Wir segnen dich dafür, dass du offenbleibst, um alles zu empfangen, was Jesus 

für dich mit seinem kostbaren Blut erkauft hat, damit du Ihm in den kommenden 

Tagen viel Freude und Herrlichkeit bringen kannst! Wir segnen dich dafür, dass 

du dich auf den Prozess der fortgesetzten Offenbarung und Freigabe deines 

Erbes vom Vater einlässt, um seinen Bund auf der Erde zu errichten und den 

Missionsbefehl aus Matthäus 28,19-20 zu erfüllen. Das ist der ultimative Zweck, 

das Erbe zu erlangen und darin zu wandeln! 

AMEN 

Dieser Segen stammt im Original von Roger and Charlotte Merschbrock aus dem Christian 

Center Shreveport ( https://christiancentershreveport.com/ ). Pastor Tim Carscadden hat mir 

diesen Segen zum Übersetzen und zum Veröffentlichen zur Verfügung gestellt. 

https://christiancentershreveport.com/
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Jubilee Blessing for the Body of Christ 
 

 

Prayer: Father, You have said this is a year for Your Body to awaken to 

inheritance. We agree with You for the breaking of every hindrance the enemy 

has set against Your people. As Your Body, we're going to reach back beyond 

that which was an obstacle, and we're going to call forth the inheritance that 

You said was ours when you chose us before the foundation of the world in 

Christ. (Eph. 1:4-6) We're going to come forth into the blessing of this season 

and this hour. We break the mindset of the orphan spirit that would capture our 

minds and make us think we do not have a portion. We break that in the spirit, 

and we thank you for a freedom for inheritance to be opened up and for vision 

to be made clear, for us to be able to see beyond what we've seen before, to see 

the limitlessness that You have set before us. We declare that we will walk as 

fully adopted, engendered sons/ daughters of Yours. 
 

Every one of us has evil heritage and righteous heritage. We bless you with 

grace to lay hold of the heritage that God deposited and placed in your 

bloodline. According to Psalm 16:5-6, the Lord is your portion and your cup. 

He maintains your lot and the lines have fallen to you in pleasant places. You 

have a good inheritance! 
 

According to Leviticus 25:8-17 we proclaim the following: Liberty over you 

and your family; freedom and the returning of all your possessions; the returning 

of land and inheritance to you; the returning of those in your family who have 

been captured and held as slaves of the enemy. Since this is a year of rest and it 

is holy to you, we declare no toiling or striving. You will eat from what He has 

provided and recognize your provision. You will taste and see that He is good. 

(Ps. 34:8) We declare liberty from debt, not just financial debt but any situation 

where you are held in an indebted state--unforgiveness; subjugation to any 

person or situation that has held power over you. We declare liberty to discern 

the sacred from the profane, light from darkness, good from evil. 
 

We bless you with an anointing and obedience to own and steward your 

inheritance, not negating or despising what God has promised you. 
We declare you will not follow in the steps of Esau who despised his inheritance! 

 

We bless you with desire to receive and lay hold of the gift of repentance so you 

can be free of the sin of living in a limited place of failing to possess the 

inheritance that belongs to you. One of the roots of lost inheritance is unbelief. 

We bless you with renewed faith to believe, receive, and walk in His promises! 

Lack of possessing inheritance is also linked with lack of identity. We declare 

an uncovering of the identity thief who has stolen your identity from you. You 

thought one thing was your inheritance, but so much more inheritance is still 
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locked up within you--things that have been hidden from you, things the enemy 

told you that you couldn't do that you should do and things he said you should 

do that you shouldn't do. We declare the thief is uncovered, and you are going 

to see and know who you are. A destiny is being opened that's been hidden; it is 

now being revealed. 

We bless you with a heart to see what you've never seen before--to see who you 

were destined to be in Him. We bless you with vision to see what those things are 

and the clarity to be able to step into the new place of inheritance as He reveals it 

to you. 
 

We declare according to Acts 17:26-27 that God has determined your pre-

appointed times and the boundaries of your dwelling so that you might seek 

Him and find Him. We bless you with wisdom that you will not shift the 

boundary lines that your godly ancestors established in the spirit. (Proverbs 

23:10a) We declare you will honor the ancient markers God established through 

them. We bless you with His inheritance that allows you to enlarge the place of 

your tent, the curtains of your habitations stretched out, the lengthening of your 

cords, and the strengthening of your stakes according to your Father's plan. We 

declare you will spread abroad to the right hand and to the left; your offspring 

will inherit the nations and make the desolate cities inhabited. (Isaiah 54:2-3) 

There is hope in your future that your children shall come back to their own 

border. (Jeremiah 31:17) We declare that you and your descendants will not cut 

off the exponential plan that God has for multiplication for your generations. 

We bless you with staying within those boundary lines so you can receive what 

God has for you. We declare that any violation of covenant in your bloodline is 

being dealt with, and there will be a whole new level of unlocking of inheritance. 

We declare that a key is being released that is unlocking inheritance over you 

and your descendants, inheritance that has been held back for generations. 
 

He has given you the inheritance of nations. (Psalm 111:6) He said to His Son, 

"Ask of Me, and I will give You the nations for Your inheritance, and the ends 

of the earth for Your possession." (Psalm 2:8) This is your inheritance as well! 

We bless you with vision and wisdom from your Father to know how to partner 

with Him to unlock inheritance over the nations of the earth! 
 

The Jubilee proclamation that Jesus made in the synagogue of Nazareth 

recorded in Luke 4:18-19 is the ministry that was passed to you: 
*“The Spirit of the Lord is upon Me, 

*Because He has anointed Me 

*To preach the gospel to the poor; 

*He has sent Me to heal the brokenhearted, 

*To proclaim liberty to the captives 

*And recovery of sight to the blind, 

*To set at liberty those who are oppressed; 
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*To proclaim the acceptable year of the Lord.” 

 

We bless you with remaining open to receive all Jesus has bought and purchased 

for you with His precious blood so that you can bring Him much joy and glory 

in the days ahead! We bless you with embracing the process of continued 

revelation and release of your inheritance from the Father for the purpose of 

establishing His covenant in the earth and fulfilling the Great Commission of 

Matthew 28:19-20. That is the ultimate purpose of obtaining and walking in 

inheritance! 
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